

Paris, le vendredi 28 avril 2023

LOGEMENT ET ACCESSIBILITÉ LA FÉDÉRATION DES ASCENSEURS SALUE LES MESURES ANNONCÉES PAR LE GOUVERNEMENT ET LE PRÉSIDENT MACRON

La Première ministre Elisabeth Borne vient de dévoiler sa feuille de route des « cent jours d'apaisement ». Le troisième pilier de son action, « *Bâtir de nouveaux progrès et refonder nos services publics* », met notamment l'accent sur le logement et l'accessibilité. En parallèle, le Président Emmanuel Macron annonce une enveloppe de 1,5 milliard d'euros pour l'accessibilité des lieux publics.

Autant de sujets portés par les professionnels de la mobilité verticale, qui se mobilisent quotidiennement auprès des décideurs de la construction, de l'aménagement urbain et des élus pour que la mobilité pour tou(te)s soit une réalité concrète, en habitat collectif et maison individuelle, dans le neuf comme dans l'ancien, dans l'immobilier d'entreprise, comme dans tous les espaces publics.

La Fédération des Ascenseurs aux premières loges de l'accessibilité

Quand on parle d'accessibilité, on entre dans le quotidien immédiat des Français(es), que ce soit l'accès à son logement, aux services publics, et aux différents aménagements favorisant la vie de la Cité. Il est primordial que la ville soit aménagée pour permettre une égalité d'accès à chaque citoyen qui doit faire face à une perte d'autonomie, de mobilité ou à un handicap.

Face au vieillissement de la population et à la densification urbaine, les professionnels de l'ascenseur sont le maillon essentiel de la connexion de l'habitant à la Cité, avec plusieurs solutions de mobilité verticale disponibles (ascenseur, élévateur, plate-forme, siège monte-escalier, escalier mécanique, trottoir roulant, monte-charge...).

Cependant, pour améliorer la mobilité de nos concitoyens, et pour rejoindre les dernières annonces gouvernementales, trois enjeux se dessinent dès à présent :

1. **La rénovation indispensable d'un parc français très vétuste**
2. **Une politique de soutien au maintien à domicile**
3. **Un investissement dans l'accessibilité aux services et lieux publics**

Concernant **la rénovation**, si le parc compte aujourd'hui **637 000** ascenseurs, **25% d'entre eux ont plus de 40 ans**. Un chiffre alarmant et souligné par les sondés du dernier [baromètre IPSOS pour la Fédération des Ascenseurs](#) : **Pour 96% des Français, il est important de remplacer ces ascenseurs vétustes. 58% des interrogés estiment même que c'est une priorité absolue.**

Par ailleurs, en 2050, 20 millions de Français auront plus de 65 ans. Les logements adaptables et les plus aménageables, sont à même de contribuer à relever le défi du vieillissement. Selon l'un des derniers [baromètres Qualitel](#), si deux tiers des plus de 60 ans (67 %) souhaiteraient passer le reste de leur vie dans leur logement, ils sont une moitié (49 %) à considérer que leur habitat n'est pas adapté à une personne âgée, principalement du fait de la présence de marches. Un défi confirmé dans le baromètre de la Fédération dans lequel **57% des Français estiment que les solutions de mobilité verticale assistent au maintien à domicile et améliorent le quotidien.**

Enfin, **l'accessibilité aux services et lieux publics** reste quant à elle en demi-teinte, et même jugée très moyenne par les sondés. Par exemple, **51%** des sondés estiment que les transports en commun, stations de métro et RER, sont sous-équipés. Même constat pour **50%** des Français au sein des administrations (mairies, préfectures, etc.) et **46%** pour les lieux culturels.

COMMUNICATION PRESSE



Des dispositifs gouvernementaux dans la continuité des travaux de la Fédération

Au-delà de l'annonce des 1,5 milliards d'euros débloqués par Emmanuel Macron, le gouvernement a présenté un ensemble de dispositifs en lien avec le logement et l'accessibilité, à l'image du « Pacte de confiance HLM », de « Ma Prime Adapt' » et d'une plateforme unique pour informer et faciliter le quotidien des seniors.

La Fédération des Ascenseurs salue les mesures gouvernementales annoncées qui font échos aux actions déjà menées par la profession.

- **Pacte de confiance HLM et rénovation** : dans le cadre des dernières élections présidentielles, la Fédération a porté plusieurs "[propositions pour faciliter la vie des habitants dans les immeubles et dans les villes](#)", dont l'instauration d'une aide à la rénovation baptisée "Ma Prime Rénov' Ascenseurs". Elle s'est également inscrite au cœur des débats en rencontrant plusieurs élus, comme Valérie Pécresse et la Région Île-de-France qui ont débloqué [une aide de 2 millions d'euros par an pour rénover les ascenseurs du parc social privé](#).
- **Ma Prime Adapt' et maintien à domicile** : la Fédération a participé à une [étude de la filière Silver Éco](#) sur l'impact économique d'une politique d'adaptation massive des logements au vieillissement dans le cadre de la mise en place du dispositif "Ma Prime Adapt'". Toutefois, la Fédération alerte sur la possible fin du crédit d'impôt au 31 décembre 2023, afférent aux dépenses d'équipements en faveur des personnes âgées ou en handicap, qui va remettre en cause très fortement la capacité d'investissement des ménages.
- **Accessibilité** : La profession des ascensoristes et des élévatoristes a pour objectif de concevoir, déployer et entretenir des solutions verticales qui facilitent l'accessibilité et la mobilité de tous. Les [Trophées de l'Ascenseur](#) mettent justement en lumière une sélection de réalisations récentes plébiscitées pour le service qu'elles rendent à leurs usagers, notamment dans les catégories de *l'accès à l'habitat, individuel et collectif* (Segment logement, aspect fonctionnel, confort de l'habitat, maintien à domicile), et de *l'accessibilité dans l'espace public et les bâtiments tertiaires* (Amélioration du parcours urbain, intégration à la Cité, expérience utilisateurs).

Forte de ses actions déjà menées et des récentes annonces, la Fédération des Ascenseurs salue le plan annoncé par le gouvernement et reste disponible pour accompagner les pouvoirs publics dans le déploiement des mesures consacrées au logement et à l'accessibilité.

À PROPOS

La Fédération des Ascenseurs dont la création remonte à plus de 100 ans, représente l'ensemble de la Profession : entreprises intégrées, exploitants maintenance, équipementiers ou prestataires de services et supports, y compris depuis 2016 les professionnels des appareils élévateurs. Ce sont donc l'ensemble des solutions de mobilité verticale qui y sont représentées, à travers les TPE, PME et groupes. Les 182 entreprises aujourd'hui adhérentes de la Fédération représentent près de 90% de l'activité économique du secteur et 17 000 salariés.

La Fédération joue un rôle clé dans l'appréhension des enjeux sociétaux et économiques liés au secteur : assurer le rôle d'expert, instruire les dossiers communs à la profession, promouvoir la sécurité et informer ses adhérents sur l'évolution de la réglementation mais aussi les intervenants (prescripteurs, maîtres d'ouvrage, gestionnaires, architectes...) ainsi que les propriétaires et les utilisateurs d'ascenseurs. Elle assure également un rôle de porte-parole auprès des pouvoirs publics nationaux et des institutions européennes.

ASCENSEURS.FR | ETRASCENSORISTE.FR |    

CONTACTS PRESSE

Aurore Dupuy, attachée de presse | adupuy@lavillagroupe.com | 06 78 52 70 97
Raïd Zaraket, responsable communication | raid.zaraket@ascenseurs.fr | 01 40 08 04 21